



# Communion et participation

Le mois de novembre commence par la fête de tous les Saints et met un terme à l'année liturgique avec la fête du Christ Roi (le 24 novembre). Ainsi nous débuterons une année nouvelle, jubilaire et dite Sainte.

Une nouvelle année pastorale va s'ouvrir devant nous, avec ses espérances et ses inquiétudes ; et déjà sans doute ses joies et ses difficultés. Que sera cette année où nous allons vivre le jubilé et le 1700ème anniversaire du concile de Nicée ? Au milieu de tous les changements de lieux, de relations, d'activités, de toutes les routines, cette année sera remplie des bienfaits du Seigneur. Nous sommes tous appelés à relire régulièrement notre propre vie pour y découvrir l'action transformante de Dieu et l'espérance qui lui est liée même en plein milieu de nos difficultés et de nos souffrances.

"L'espérance ne déçoit pas" (Rm 5, 5). Sous le signe de l'espérance, comme l'apôtre Paul nous n'aurons de cesse de stimuler le courage de notre communauté ; car Jésus-Christ est notre espérance lui que l'Eglise annonce toujours et partout. Et cette annonce est notre mission primordiale et fondamentale.

Notre action pastorale vise à faire grandir les personnes qui nous sont confiées, dans toutes les dimensions de leur être, et à leur faire découvrir et approfondir la culture et la foi des chrétiens. Elle se décline en services, moyens d'action et liens avec l'Eglise diocésaine. C'est l'activité née du dynamisme de la foi de l'Eglise qui vise à donner à chacun selon ses besoins spirituels. Aujourd'hui se développent à côté d'une pastorale générale qui définit les grands axes de l'action dans la paroisse, les pastorales spécialisées comme celle des malades, des personnes vivant avec un handicap, des migrants, des familles en deuil... qui demandent plus d'attention et de proximité.

Chacun de nous est un serviteur de Jésus et à cause de cela, un serviteur des hommes et des femmes qui lui sont confiés . On n'a pas à exercer une domination, mais à remplir un service confié par Jésus. On n'a pas à se comporter comme un chef, mais à être soumis au Seigneur à qui appartiennent l'Eglise et le troupeau. C'est pour le Seigneur que nous devons œuvrer.

La charge qui nous est confiée comporte trois axes principaux : Nourrir, Soigner et Conduire le peuple de Dieu.

- Nourrir de la parole de Dieu : le ministère pastoral qui nous est confié est d'abord un service de la parole. Annoncer l'Evangile et enseigner en sont des éléments essentiels.
- Soigner ou veiller sur le troupeau : il s'agit là d'une part de se garder des faux docteurs, des faux prophètes, des loups cruels, mais aussi de répondre aux besoins particuliers de chaque chrétien, d'avertir ceux qui vivent dans le désordre, de consoler ceux qui sont abattus, de supporter et donner la force aux faibles. Il faut exhorter pour répandre la foi, encourager et consoler.
- Conduire : c'est-à-dire donner la direction, indiquer le but. La stature parfaite du Christ, la sanctification est de diriger, de présider, de piloter, et non pas de dominer. Cela dans la perspective d'une croissance qui permettra au chrétien de se rendre serviteur des autres par amour et de mettre à leur service les dons reçus, en se laissant lui-même enseigner.

La relation personnelle du chrétien avec Dieu reste une nécessité fondamentale. L'écoute de Dieu est sans doute la première tâche à accomplir. Le chrétien ne peut conduire les autres qu'en étant lui-même conduit par Dieu. Il ne peut enseigner aux autres qu'en se laissant lui-même enseigner par Dieu. Nous avons à nous mettre à l'école de la parole de dieu et de la volonté du Seigneur.

## Arrivée du Père Jeannot sur la paroisse

Parler de soi n'est pas toujours un exercice facile. Je vous adresse ces quelques mots pour décrire mon arrivée en France et mon intégration dans la vie pastorale du diocèse de Grenoble-Vienne.

**Jeannot Pierre RAKOTONINDRAINY**, 62 ans, d'origine malgache, aîné d'une famille de 14 enfants, prêtre religieux missionnaire de Notre Dame de la Salette depuis 32 ans.

Voilà déjà presque 12 ans que je suis arrivé à Grenoble au sein de la Communauté des Missionnaires de La Salette chemin de la Viotte (LaTronche). Dans le cadre de ma vie missionnaire, je suis venu en France, en octobre 2012, pour suivre une formation en Communication. Notre mission d'annonce de l'évangile est menée au milieu d'un monde qui bouge, où les nouvelles technologies, entre autres les supports utilisés pour la communication, ne cessent de se développer. Ainsi, pour ne laisser personne de côté, nous devons être à même d'exploiter ces technologies pour répondre à l'urgence de faire connaître la Bonne Nouvelle de Jésus Christ.

En parallèle à cette formation, j'ai été missionné dans la paroisse la Croix de Belledonne où j'ai passé une dizaine d'années, pour apporter ma contribution dans le service pastoral de l'Eglise, ce qui, en même temps, me permettait de me familiariser avec la vie des communautés chrétiennes locales unifiées par la foi en Dieu Trinité, en dehors de mon pays d'origine. Au terme de ces 10 années, je suis toujours persuadé que spirituellement et en bien des domaines en lien avec le charisme des missionnaires de Notre Dame de la Salette, j'aurai encore beaucoup à apprendre et à partager.

L'Eglise Catholique est une à travers ce monde où nous vivons. Mais il existe des différences notables quant à la ferveur des chrétiens et à la pratique proprement dite de leur foi. L'assiduité des jeunes dans la messe et les activités religieuses (chorale, animation liturgique, catéchèse,...) est très visible à Madagascar. Sans qu'ils aient besoin d'être mobilisés, les jeunes y prennent plus facilement des responsabilités au sein de l'église. Pour une majorité de chrétiens malgaches de tous les âges, la messe dominicale est une priorité de la vie. C'est ainsi que chaque dimanche les églises sont remplies avant même l'heure de la célébration, qui est toujours animée avec un charisme sans pareil malgré sa durée (2h minimum).

En tout cas, j'arrive avec empressement sur la paroisse de Saint Matthieu en sachant que le service au sein de l'Eglise varie en fonction des besoins et que les besoins eux-mêmes évoluent. Ceci étant, je suis prêt à rendre service là où on a besoin de moi du moment que cela rende grâce à Dieu.

En dehors de mon attachement à partager l'Amour de Jésus aux gens qui m'environnent, je n'ai pas de talent particulier, ni de spécialités particulières en matière de Pastorale, mais j'aime chanter en louanges et visiter les personnes malades et fragiles.



## Sur les traces de François et Claire à Assise

Une cinquantaine de pèlerins du diocèse sont partis, du 2 au 7 octobre, pour approcher avec le Père Jean-Baptiste, cette spiritualité si particulière qui font de Dame Pauvreté et de Dame Nature, de proches compagnes sur le chemin de la foi.

Notre premier contact se fait avec la visite de la vieille ville qui passe par la maison des parents de François et de sa paroisse, ce qui nous permet de comprendre le début de son cheminement.

Nous monterons le lendemain matin à l'ermitage des Carceri construit autour de la grotte où François aimait se retirer pour prier. Après la messe, nous avons la chance de rencontrer le père franciscain qui a concélébré avec Jean-Baptiste. C'est l'occasion d'un premier enseignement sur la vie de François et de sa communauté. Nous finirons la journée à la basilique pour les vêpres qui rassemblent une foule nombreuse pour la Saint François.

Nous y reviendrons bien volontiers le lendemain pour découvrir les fresques de Giotto et Cimabue. Leur simplicité trompeuse est à savourer et il faut prendre le temps de les contempler pour comprendre que chaque détail est porteur de sens et que l'ensemble de la composition ne doit rien au hasard. L'après-midi nous rencontrons les sœurs clarisses françaises pour un joyeux échange avant de terminer la journée par une retraite aux flambeaux.

Le dernier jour sera dense, avec le matin, la messe à la cathédrale et la visite de la basilique Sainte Claire et de son tombeau. L'après-midi sera consacré au monastère Saint Damien, point de départ de la vocation religieuse de François, où nous rencontrons un frère pour un riche moment de partage.

Aussi important que toutes ces visites, a été le cheminement du groupe, dans les moments conviviaux comme dans la prière, passant du rassemblement de personnalités parfois bien différentes, à une communauté vivante autour de François et Claire.

Nous repartons pleins d'énergie et de joie !

*Odile Thomann*



## Une communauté priante

**Ordinations sacerdotales** : 1er novembre à 16h au Sacré-cœur

**Adoration à St Victor** : vendredi 8 novembre de 7h à 18h

**Adoration pour les vocations** : vendredi 8 novembre à 17h à ND Plaine Fleurie

**Adoration mission thérésienne** : mercredi 13 novembre de 10h30-11h45 à St Jean Bosco

**Assise silencieuse-Méditation** : tous les lundis à 18h (06 77 19 28 40)

**Chapelet à St Victor** : chaque lundi à 11h30, mardi à 15h et 1er samedi du mois à 8h

**Messe pour les défunts** : Tous les 4èmes mercredis du mois, la messe de 18h à ND du Rosaire sera célébrée pour les défunts du mois de notre paroisse. Cela commence le mercredi 27 novembre. Parlez-en autour de vous !

### Toussaint dans les cimetières de la paroisse

Vendredi 1er novembre, la communauté chrétienne assurera **une présence dans tous les cimetières de notre paroisse**, entre 14h30 et 15h30. Un temps d'accueil pour témoigner de l'Espérance chrétienne aux familles qui viennent se recueillir. N'hésitez pas à nous rejoindre, nous avons besoin de vous !

funerailles.stmatthieu@gmail.com ou 07 86 40 35 43

## Une communauté ouverte au monde

**Groupe 30/50 ans** : samedi 16 novembre à 10h dans l'église ND du Rosaire

**Repas partagés** : samedis 9 et 23 novembre à 12h à NDPF, jeudi 14 novembre à 12h15 à St Victor

**Vente des Petites Sœurs des pauvres** : week-end du 23/24 novembre (Ma Maison 117 Grande Rue (La Tronche)

**Ino'Parole** : tous les mardis de 12h15 à 13h15 - 6 place des Tuileaux - Meylan

● **Fresque de la biodiversité!** : Samedi 23 Novembre dans les salles de la maison paroissiale de 9h30 à 12h30, venez rejoindre l'équipe Laudato Si' pour participer à une fresque de la biodiversité. Plus d'infos et Inscription sur le site de la paroisse jusqu'au 15 novembre.



● **Diner surprise** : jeudi 21 novembre de 20h à 22h30

Autour de tables de 7/8 personnes (sans enfant), chaque convive apporte un plat, en accord avec la personne qui reçoit. Une occasion de vivre la surprise et l'imprévu des rencontres et d'accueillir les nouveaux venus.

Inscription sur le site, flyer dans les églises,... jusqu'au mardi 12 novembre.

● **Migrants Saint Eynard** : Les migrants que nous accueillons sont toujours au nombre de neuf car les départs sont vite remplacés. Nous avons besoin de votre soutien financier pour les logements et la nourriture. C'est le moment de faire un don avant la fin de cette année. Les affiches et le site internet de la paroisse vous expliquent comment faire. Nous cherchons également deux studios du côté de Corenc et Montbonnot. Merci.

● **Choisir et décider peuvent être difficiles.**

Comment : Etre cohérent dans les nombreuses petites (non) décisions quotidiennes ? Prendre une décision importante quand elle implique d'autres personnes ? Chercher conseil auprès de Dieu ? Décider en Vérité ? Un programme de 4 soirées les jeudis : 14 nov (Comment je décide aujourd'hui), 28 nov (La relecture: l'outil de base), 12 déc (Discerner) et 9 janv (L'aide de la spiritualité Ignatienne) de 19h30 à 21h30 à la maison paroissiale.

Contact : Henri de Rocca Serra 06 86 46 22 05 [hderoccaserra@gmail.com](mailto:hderoccaserra@gmail.com)

● **Quelques concerts et pièces de théâtre...**

**Au Sappey** : samedi 2 novembre à 16h (église) : duo de musique électroacoustique ;

puis à 18h (chapelle du Churut) : vin chaud et découverte de la chapelle avec présence d'un conteur ;

dimanche 3 novembre à 11h (église) : Récital de guitare classique, pièces baroques, renaissance, classiques,...

**Chœur Arcanum** : vendredi 15 novembre à 20h à ND Plaine Fleurie

**Grenoble Gospel Singers** : samedi 23 novembre à 20h à ND Plaine Fleurie

Les 27, 28 ou 29 novembre à 20h à l'Agora de St-Ismier, **'Le Repas des Fauves'** (pièce de Vahé Katcha) est une comédie dramatique, intense, surprenante et drôle, adaptée ; mise en scène par Hélène Thielens. Bénéfices reversés à 2 associations : Magdalena38 et Se Canto. Réservation sur [www.chartreuse-en-scene.fr](http://www.chartreuse-en-scene.fr)

## LES MESSES DOMINICALES

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDPF	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Vendredi 1 <sup>er</sup> novembre	11h		9h30				
Samedi 2 (Défunts)				9h30	18h30		
Dimanche 3	11h		9h30				
Samedi 9	18h30*						
Dimanche 10	11h			9h30			
Lundi 11						10h	
Samedi 16							18h30
Dimanche 17	11h**		9h30				
Samedi 23						18h30	
Dimanche 24	11h			9h30			
Samedi 30		18h30					
Dimanche 1 déc. (Avent)	11h		9h30				

\* Messe des Jeunes \*\* Messe des familles  
Messe en doyenné : Tous les dimanches à 18h30 à Domène

## LES MESSES EN SEMAINE

	Du mardi 29 au samedi 2 novembre	Du mardi 5 au samedi 30 novembre
Mardi		9h* ND Plaine Fleurie
Mercredi	18h ND du Rosaire	18h ND du Rosaire
Jeudi		12h20 Ste Thérèse
Vendredi		11h ND du Rosaire
Samedi	9h30 St Victor (Défunts)	8h30* St Victor

\* Messe suivie de l'adoration

## CARNET DE FAMILLE

**Communions** Aurélien JULLIEN, Maxime DUBOUCHET, Timothée GIBRAT, Éric BLESES (8/11 à NDDR à 11h),

**Nos peines** Odile CHATEAU, Jean-Louis NOEL, Denise COLLEY, Jean-Claude RIQUET, Jocelyne VENET, Franck LEQUESNE, Claudine GUY, Jean-Claude LINDER, Raymond BOUILLANE, Arlette TOUR, Monique SERRA, Père Gabriel PERON, Yvette LACROIX, Isabelle CAMBUZAT-ERNST, Monique BERARD-BERGY, Paulette ARMAND, Hélène ALOTTO inhumés en Septembre/Octobre. Nous les portons dans notre prière.

Contact funéraires : 07 86 40 35 43

Pour rencontrer le Père Jean-Baptiste ou le Père Aymar Gildas téléphonez au secrétariat.  
Pour recevoir par mail les infos de la paroisse, envoyez un mail à [stmatthieu@diocese38.fr](mailto:stmatthieu@diocese38.fr)

**Maison paroissiale à ND du Rosaire**  
1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche  
Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h  
tel : 04 76 54 55 31

**Accueil à ND de Plaine Fleurie**  
Rue des peupliers, 38240 Meylan  
Secrétariat lundi 14h-17h  
tel : 04 76 90 50 66

[www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieueynard.html](http://www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieueynard.html)  
Mail : [stmatthieu@diocese38.fr](mailto:stmatthieu@diocese38.fr)

[www.diocese-grenoble-vienne.fr/eynardjeunes.html](http://www.diocese-grenoble-vienne.fr/eynardjeunes.html)  
<https://www.facebook.com/stmatthieueynard>

ND du Rosaire : 1 rue La Fontaine, La Tronche  
ND Plaine Fleurie : 1 rue des peupliers, Meylan  
St Michel : Le bourg au Sappey

St Ferjus : Place de l'église, La Tronche  
St Victor : 17 ch. de l'église, Meylan  
Gymnase du Rondeau : 10 chemin Charles Pajon à Corenc

Ste Thérèse : 120 av de l'Eygala, Corenc  
St Pierre St Paul : rue de l'église à Corenc Village  
CTM : 15 Rue de la Carronnerie, Meylan